

第三十四回 参議院運輸委員会議録第二十四号

(四二五)

昭和三十五年七月十二日(火曜日)午後
一時三十五分開会

委員の異動

六月二十日委員泉山三六君、前田佳都
男君及び三木與吉郎君辞任につき、そ
の補欠として金丸富夫君、谷口慶吉君
及び武藤常介君を議長において指名し
た。

六月二十一日委員武藤常介君及び佐野
廣君辞任につき、その補欠として三木
與吉郎君及び田中茂穂君を議長において指名し
て指名した。

七月七日委員田中茂穂君及び谷口慶吉
君辞任につき、その補欠として佐野廣
君及び仲原善一君を議長において指名
した。

七月九日委員仲原善一君辞任につき、
その補欠として谷口慶吉君を議長にお
いて指名した。

本日委員三木與吉郎君及び島畠徳次郎
君辞任につき、その補欠として米田正
文君及び小沢久太郎君を議長において指
名した。

出席者は左の通り。

委員長 平島 敏夫君
理事 天埜 良吉君
江藤 智君
村上 春藏君

小沢久太郎君
金丸 富夫君
佐野 廣君
重宗 雄三君

谷口 慶吉君
村松 久義君
米田 正文君
加賀山之雄君

国務大臣
運輸大臣
運輸省港湾局長 中道 峰夫君

事務局側
常任委員 古谷 善亮君
会専門員 古谷 善亮君
運輸省港湾局長 中道 峰夫君

本日の会議に付した案件

○モーターボート競走法の一部を改正
する法律の一部を改正する法律案
(内閣送付、予備審査)

○運輸事情等に関する調査
(港湾に関する件)
(連合審査会に関する件)

○委員長(平島敏夫君) ただいまより
委員会を開会いたします。

委員の変更がありましたので御報告
申し上げます。

三木與吉郎君、島畠徳次郎君が辞任
されまして、後任として米田正文君、
小沢久太郎君が選任されました。

○委員長(平島敏夫君) まず、モー^{ターボート競走法の一部を改正する法律案}ト競走法の一部を改正する法律案についての存続期間は一応三年とし、その後の措置については、さらに検討の上決定するという趣旨から、昭和三十五年十月一日以後においては、別に法律で定めるところによるものとされたのであります。

しかし、今日モーターボート競走等の公営競技につきましては、最近における諸般の情勢にかんがみまして、その制度自体について根本的に検討を加える段階にきていると考えられます。政府といたしましても、この問題につきましても、各界の有識者の意見を徴し、総合的な見地に立つて調査検討を行ない、早急に結論を出したいと思います。

これより提案理由の説明を聴取いたしました。

○國務大臣(橋橋渡君) ただいま議題となりましたモーターボート競走法の

一部を改正する法律の一部を改正する法律案の提案理由につきまして御説明申し上げます。

本案は、モーターボート競走法による造船関係事業及び海難防止事業の振興に関する現行の制度をさしあたり、さらに一年間存続させることを内容とするものであります。

この制度は、モーターボート競走による売り上げ金の一部を全国モーターボート競走会連合会を通じてこれらの事業に貸し付け、または補助金として交付するものであります。昭和三十一年の一部改正においてモーターボート競走法の中に取り入れられたものであります。そこで、この制度についての存続期間は一応三年とし、その後の措置については、さらに検討の上決定するという趣旨から、昭和三十五年十月一日以後においては、別に法律で定めるところによるものとされたのであります。

しかし、今日モーターボート競走等の公営競技につきましては、最近における諸般の情勢にかんがみまして、その制度自体について根本的に検討を加える段階にきていると考えられます。政府といたしましても、この問題につきましても、各界の有識者の意見を徴し、総合的な見地に立つて調査検討を行ない、早急に結論を出したい方針であります。

しかし、造船関係事業等の振興に関する現行の制度を今後どうするかとの問題も、モーターボート競走の制度自体の問題との関連において検討する必要がありますので、この際は、とりあえず現行の制度をさらに一年間だけ延長いたす法律案を提出いたしました。御審議いただくことにいたしました次第でございます。

以上がこの法律案を提案する理由であります。何とぞ慎重御審議の上、すみやかに御可決あらんことをお願い申し上げる次第であります。

○委員長(平島敏夫君) 本案に対する質疑は後日に譲ります。

○委員長(平島敏夫君) 次に、運輸事情等に関する調査を議題といたします。

○委員長(平島敏夫君) 本日は特に、建設委員会に付託された件を問題といたします。

本日は特に、建設委員会に付託されおります臨海地域開発促進法案に関する件を問題といたします。

臨海地域開発促進法案は、五月十三日、衆議院で修正議決となり、即日当院へ送付、建設委員会に付託され、現在同委員会で審議中のものであります。なお、五月十九日、農林水産委員会は、建設委員会に対し連合審査会の開会を申し入れることを決定いたしております。つきましては、本案が成立すれば、建設委員会に対し連合審査会の開会を申し入れることを決定いたしておきます。つきましては、本案が成立いたしましたと、港湾内における本案の適用はどのように行なわれるか、運輸委員会としても検討を加えておきたいと思います。また、この点について中道港湾局長の所見をただしてみたいと存じます。

○政府委員(中道峰夫君) 本法案が成立されました場合でございますが、私は

どもいたしました。この法案の目的といたしますところは、臨海地域における工業、その他の用に供する土地の造成、利用等の計画を策定して、その実施を促進するところにあると認められるわけでございます。この臨海地域におきます土地の造成、利用等につきましては、港湾の主管庁であるいは都市計画の主管庁あるいは現地におきます港湾管理者等の間にきわめて密接かつ複雑な関係がございます。たとえば本法案の第八条に「公有水面埋立て、〔公有水面埋立て〕の特例」というのがございまして、「公有水面埋立ての規定による埋立の免許をしようとするときは、同法及びこれに基く命令の規定にかかる限り、建設大臣(港湾内のものにあつては運輸大臣)の認可を受けなければなりません」というふうな規定がござりますが、当面いたしておりますこの臨海地域の開発の現状から申しますと、いふと、港湾内における土地造成事業といふものが非常に多いように考えられるわけであります。従いまして、この公有水面埋立ての特例の場合には運輸大臣の認可を受けなければならないというケースが非常に多く出てくるのではないかというふうにも考えられます。いろいろこの法案に規定されておりますが、この趣旨において私どももけつこうだと考えておるわけでございますが、ただいま申しましたように、運輸省といたしましては、この問題を非常に多いといふふうに考えておるわけでございます。

正する法律（昭和三十二年法律第百七十号）の一部を次のように改正す

る。

附則第十一項中「三年」を「四年」に改める。

附 則

この法律は、公布の日から施行す

る。

六月二十四日本委員会に左の案件を付託された。

一、磐越東西両線の輸送力強化に関する請願（第三六七八九号）

一、東北本線の輸送力強化に関する請願（第三六八〇号）

一、常磐線の輸送力強化に関する請願（第三六八一号）

一、福島県に鉄道管理局設置の請願（第三六八二号）

一、新潟県下の国鉄廃止予定線存続に關する請願（第三六八四号）

第三六七九号 昭和三十五年六月十
一日受理

磐越東西両線の輸送力強化に關する請願

請願者 福島県知事 佐藤善一

紹介議員 郎

松平 勇雄君

磐越東西両線並びに西線の輸送力増強対策として、（一）両線の全面的ジーゼル化を図ること、（二）上野及び秋田発夜行で、朝会津若松に到着できるよう急行列車の転運を実現すること、（三）磐越西線経由上野・新潟間直通列車の運行を図ること等の措置を講ぜられるとともに、（一）野岩羽線の実現を促進すること、（二）日中線を廢止しないこと、（三）只見線について

は、奥会津循環線（只見—古町—滝ノ原間六十九キロメートル）の建設基点

としても、せひとも国鉄買上げを実現すること等特段の配慮をせられたいと

の請願。

第三六八〇号 昭和三十五年六月十
一日受理

東北本線の輸送力強化に関する請願

請願者 福島県知事 佐藤善一

紹介議員 郎

松平 勇雄君

東北本線中福島、仙台間の電化については、昭和三十五年度末までに開通の予定となつてゐるが、これを早急に完工せられるとともに白河、福島間の複線化については、昭和三十七年度末までに完成の予定となつてゐるが、現在の飽和状態を開拓するために、一日も早く完工すること、及び福島、岩沼間を複線化すること、等についてぜひ実現を図られたい等の請願。

第三六八一号 昭和三十五年六月十
一日受理

常磐線の輸送力強化に関する請願

請願者 福島県知事 佐藤善一

紹介議員 郎

松平 勇雄君

東京方面と仙台以北を結ぶ重要幹線としての常磐線の強化は、着々実施され

ているが、さらに、（一）平—岩沼間（約百五十キロメートル）を電化するこ

と、（二）平—岩沼間を複線化すること、（三）東北届指の良港である磐城小名浜

港の重要性と利用度の増大に対処し、常磐線との連絡強化のため平小線を建設すること等をすみやかに実現し、常磐線の輸送力を強化せられたいとの請

第三六八二号 昭和三十五年六月十
一日受理

福島県に鉄道管理局設置の請願

請願者 福島県知事 佐藤善一

紹介議員 郎

松平 勇雄君

東北六県中首位を占めているが、各路線は三十一年度統計によれば客貨ともに

は仙台、水戸、高崎、新潟の各鉄道管理

局に分断されているため、県内各地相

互間の連絡上の不利はもちろん円滑な

輸送の実現の上に大きな障害となり、その損失もまた多大なものがある。こ

とに東北六県における国鉄管理局の実

情は、既設の仙台、盛岡、秋田の各管理

局に加え青森、山形にも近く設置され

るよしであるが、広大な地域と高度

の利用率を有する本県だけが除外され

ることはまことに不自然であり、また、全国各県中三箇所の管理局によつて管

理されている県は極めて少なく、四管

理局のさん下にある県は本県のみとい

う実情にかんがみ、この際ぜひ福島県

に国鉄管理局を設置せられたいとの請

願。

第三六八四号 昭和三十五年六月十
一日受理

新潟県下の国鉄廃止予定線存続に關する請願

請願者 新潟県知事 北村一男

紹介議員 小柳 牧衛君

國鐵當局においては、經營の合理化を

図るために赤字の多い五十線区を廃止して自

動車による代行輸送に切り換えるよし

であるが、新潟県の場合、その対象と

昭和三十五年七月十四日印刷

昭和三十五年七月十五日發行

參議院事務局

印刷者 大藏省印刷局